

Treffen der Jahresstipendiatinnen und -stipendiaten von BAYHOST und BTHA in Nürnberg

Am 21.06.2024 organisierten BAYHOST und die Bayerisch-Tschechische Hochschulagentur (BTHA) in Kooperation mit der FAU Erlangen-Nürnberg ein ganztägiges Treffen der Jahresstipendiatinnen und -stipendiaten des Freistaats Bayern, das sich dem Thema "Studierendenleben in Bayern" widmete. Das Seminarprogramm bot den Teilnehmenden eine wertvolle Gelegenheit, ihre Erlebnisse und Herausforderungen während ihres Aufenthalts in Deutschland bzw. an einer bayerischen Hochschule zu teilen und von den Erfahrungen ihrer Mitstudierenden zu lernen.

Das Treffen fand im Festsaal der "Mensa Insel Schütt" in der Nürnberger Altstadt statt und wurde von 25 Geförderten aus neun Ländern Mittel-, Ost- und Südosteuropas besucht. Nach einer kurzen informellen Begrüßung durch die Stipendienreferentinnen Katrin Döppe (BAYHOST) sowie Adela Jones (BTHA) und durch Maxim Grib (FAU Erlangen-Nürnberg) begann das Vormittagsprogramm, moderiert von Maxim Gatskov (BAYHOST), mit einem Team-Building-Workshop.

Die Stipendiatinnen und Stipendiaten erhielten eine Aufgabe zu einem hypothetischen Überlebensproblem in der Wüste, die im ersten Schritt individuell und im zweiten Schritt in der Gruppe gelöst werden musste. Dabei ging es darum, die beste Lösung gemeinsam zu finden, ohne zu sehr auf die eigene Meinung zu verzichten. Im dritten Schritt wurden Ideen gesammelt, welche Dinge und Kenntnisse wichtig sind, um als internationaler Studierender in Bayern "zu überleben" bzw. erfolgreich zu sein. So entstand eine Liste von 15 Punkten, die die Teilnehmenden am Nachmittag in Gruppen rankten und abschließend präsentierten. Die Ergebnisse der Gruppen fielen dabei relativ ähnlich aus, obwohl auch einige Unterschiede mit Spannung diskutiert wurden. Am wichtigsten fanden die Geförderten solide Englisch- und Deutschsprachkenntnisse, finanziellen Puffer, Offenheit gegenüber den deutschen Kulturstandards sowie dem Multikulturalismus, der in Deutschland an den Hochschulen mittlerweile sehr ausgeprägt ist.

BAYHOST und BTHA vergeben jedes Jahr rund 35 Stipendien, finanziert durch Mittel des Freistaats Bayern, an herausragende Graduierte aus mittel-, ost- und südosteuropäischen Ländern. Unterstützt werden sowohl Master- und Promotionsstudien, als auch einjährige Forschungsaufenthalte an bayerischen Hochschulen, um den wissenschaftlichen Austausch zwischen Bayern und diesen Regionen zu fördern.



Foto: BAYHOST